

Projekt «Gesunde Geschwister»

Gesunde Geschwister im Schatten der kranken.

Geschwister schwerkranker und/oder beeinträchtigter Kinder haben mit besonderen Herausforderungen und Schwierigkeiten zu kämpfen. Sie haben aber auch besondere Chancen.

Nora Haberthür, Autorin des Buches „Kinder im Schatten“, schreibt: „Das schwerkranke oder behinderte Kind ist stets auf Hilfe und Unterstützung angewiesen. Dadurch ergibt sich zwischen den Geschwistern eine Rollenaufteilung, bei der das gesunde Kind meistens die Helferrolle übernimmt und sich zudem dem schwerkranken oder behinderten Kind, etwa beim Spiel oder bei Unternehmungen, anpasst.“

Rücksichtnahme ist oft erstes Gebot in der Familie rund um ein schwerkrankes oder beeinträchtigtes Kind.

Geschwister sind sensible Wesen. Sich anpassen, sich einschränken, Verständnis haben gehört zu ihrem Alltag.

Die zeit- und kraftintensive Versorgung des schwerkranken oder beeinträchtigten Kindes hat zur Folge, dass die Eltern für sich selbst und die gesunden Geschwister weniger Zeit haben.

Trotz all diesen Herausforderungen und Schwierigkeiten, denen die Geschwister ausgesetzt sind, kommen die meisten relativ gut mit ihrer familiären Situation zurecht.

Viele Geschwister von schwerkranken oder behinderten Kindern entwickeln ein ausgesprochen starkes soziales Gespür, Verständnis für Menschen, die „anders“ sind, was ihnen später in vielen Bereichen zugutekommt.

Der GönnervereinO.ch möchte den Geschwistern schwerkranker oder beeinträchtigter Kinder besondere Aufmerksamkeit widmen und ihnen für kurze Zeit einen Raum schaffen, in dem sie die Hauptpersonen sind.

Der GönnervereinO.ch übernimmt die ungedeckten Mehrkosten für die Pflegefachfrau, die zu Hause das kranke Kind pflegt und betreut, während die Eltern mit den Geschwistern einen Ausflug machen. So können die gesunden Kinder einmal unbeschwerte Stunden mit ihren Eltern erleben. Wo nötig, werden auch anfallende Spesen (Anfahrt, Eintritt) übernommen.

